

Propaganda Política sin Precedentes de Montoneros, en Diarios de Europa

Los Periódicos The Guardian, Le Monde, Sueddeutsche Zeitung y Corriere De la Sera Publicaron un Documento de la Organización Pagado por una Trasnacional Cuyos Proprietarios Llevan Nueve Meses en Poder de la Guerrilla

por Phil KELLY

LONDRES, 19 de junio (IPS).— Cuatro importantes diarios europeos publicaron hoy una página de publicidad pagada por la empresa trasnacional Bunge y Born, que consiste en una declaración del movimiento guerrillero peronista Montoneros. Dicho documento fue publicado por The Guardian, de Londres, Le Monde, de París, Sueddeutsche Zeitung, de Munich y Corriere de la Sera, de Milán.

En otra página, una nota editorial del diario The Guardian explica que los Montoneros hicieron de la publicación de su documento condición para dejar en libertad a los hermanos Jorge y Juan Born, cuya familia controla la gran empresa Bunge y Born, que tiene fuertes intereses en el ramo de la alimentación y en el comercio del grano en Argentina, así como en otros ramos industriales, en otros países. Los hermanos fueron capturados en septiembre de 1974 en el suburbio bonaerense de Becar. Un mes después, Richard Gott, corresponsal en Latinoamérica del Guardian, obtuvo una entrevista con Roberto Quieto, un líder de los Montoneros.

EL ACUERDO

El Guardian dice que el texto de los Montoneros fue traído por ejecutivos de la Bunge y Born, de una reunión secreta realizada en alguna parte de Europa en esta semana. Fuentes londinenses dijeron que hubo divergencias entre la familia Born y los otros socios de la empresa respecto a los términos

del acuerdo. Estos incluyen la distribución de un millón de dólares norteamericanos en mercaderías y alimentos en barrios, fábricas, escuelas y hospitales, además de una importante cifra no especificada. En las fábricas de Bunge y Born la empresa deberá también poner bustos de Perón y Eva Perón y permitir paros de los obreros para inaugurar estos bustos, deberá resolver los conflictos sindicales en curso favorablemente a los obreros y deberá publicar esa página pagada en los 4 grandes diarios europeos citados.

El documento de los Montoneros dice que la compañía ha sido juzgada y considerada culpable de explotación de los obreros, de exportar los capitales así obtenidos para su expansión en el exterior, de ser una compañía trasnacional y un monopolio que atentó contra las pequeñas y las medias empresas argentinas y conspiró contra los intereses nacionales y de haber conspirado contra el movimiento popular y, concretamente, contra el gobierno peronista antes de 1955.

PLANTEAMIENTOS POLITICOS

A continuación el documento plantea que desde marzo de 1973, "del triunfo popular no queda nada". Ni Perón, como jefe del movimiento, ni Cámpora como presidente, ni los gobernadores, ni los ministros, ni el programa votado por el pueblo".

"Se intenta un peronismo institucional, carente de masas y lleno de traidores, que aceptan dócilmente las reglas del juego del sistema, mientras sirva a la destrucción del peronismo auténtico" y "uno de los mayores triunfos populares se transformó en uno de los gobiernos más dictatoriales, represivos y proimperialistas que haya sufrido el pueblo argentino".

Tras denunciar la crisis económica del país, sostiene que la represión y las Tres A, son encabezadas por el ministro de Bienestar Social, José López Rega, el cual "dirige

un pequeño grupo de sedientos del poder" que "delienden los intereses del actual gobierno pero no están de acuerdo con las formas en las cuales se instrumenta la actual política, con la cual, sin embargo, coinciden, pero que los deja de lado en la realización. Enemigos del proceso de liberación nacional, están aliados en la estrategia imperialista para aniquilar al peronismo auténtico y hacer fracasar la organización de la clase obrera y del pueblo".

"Las Fuerzas Armadas no defenderán jamás los intereses populares y lo demuestran a cada instante", sigue diciendo el documento, "no debemos contar con ningún golpe 'nacionalista' ni ningún otro tipo de ayuda: sólo el pueblo salvará al pueblo". "Hay que profundizar un proceso que sólo será consecuente en la medida en que sea hegemonizado por la clase obrera. Que será posible cuando construyamos un poder popular que terminará con el poder político, militar y económico del imperialismo, y que será definitivo cuando sea destruida la dependencia del capitalismo y lleguemos al socialismo".

Como conclusión los Montoneros plantean: "Reconstruir el movimiento peronista... el peronismo auténtico deberá surgir de esta crisis, revigorizado en su experiencia de lucha, derecho en el movimiento de liberación nacional mediante el cual el pueblo mantendrá su lucha definitiva contra el imperialismo".

"Promover la constitución del Frente de Liberación Nacional... que hegemonizado por el peronismo... comprenda a los empresarios pequeños y medios y a todos los sectores que tienen contradicción con el imperialismo" y "continuar sin pausa la resistencia al actual gobierno... atacando permanentemente las fuerzas que lo sostienen hasta destruirlo".

La declaración termina con las siguientes consignas: "Perón o Muerte, Viva la Patria, Hasta la Victoria mi General. Montoneros.